

Clan de la “Estrella Polar”



El Clan de la “Estrella Polar” del distrito de Madrid de los Scouts de España, surgió de la necesidad, derivada entre otras causas de la situación de semiclandestinidad en la que se desarrollaban las actividades de los scouts en este país desde el final de la guerra civil tras la orden circular del Ministerio de la Gobernación de fecha 22 de abril de 1940, por la que se privaba de personalidad a los Exploradores de España. De dar continuidad en la formación escultista a los muchachos que superada la etapa esculta, se encontraban con que su grupo scout carecía de unidad Rover.

En el año 1964 se realizó un primer campamento de semana santa en el Paular, donde se estudio la posibilidad de su creación, que se llevo a cabo posteriormente el 25 de Julio en una concentración de rovers del distrito de Madrid en una asamblea en la sala capitular del monasterio de Santa María del Paular, presidida por D. Enrique Genovés (jefe scout nacional), D. Ángel de los Santos (comisario de distrito de Madrid), D. Juan Manuel López-Palop (ayudante comisario de distrito rover) y D. Rafael Poveda (jefe de clan), a la que asistieron unos 40 rovers.

Su finalidad era la formación en la etapa rover de sus integrantes, para que una vez finalizada se encargaran de la organización de la rama rover en sus grupos respectivos. A lo largo de los años los grupos scouts fueron creando sus propios clanes y el clan de distrito se disolvió en el año 1980.

El Clan de Distrito “Estrella Polar” fue la primera unidad mixta del escultismo español, se comenzó con actividades conjuntas con un Fuego de Guías de España. Empezó en 1966 programando algunas salidas y actividades de forma coordinada dirigidas por los responsables de ambas unidades. El proceso culminó con la asistencia, integrando una sola unidad, al Campamento Internacional de Servicios y Actividades para Scouts y Guías, SAGA-68, que bajo la forma de Rover-Moot se celebró en Derbyshire (Inglaterra). La preparación para asistir a este campamento internacional supuso la plena integración del Clan y del Fuego en un proyecto de coeducación, pionero en el Escultismo madrileño, dentro de los principios y valores scouts. Durante los meses anteriores se realizaron trabajos, tanto en Madrid como en el campo, para conseguir el dinero necesario para financiar el viaje. El trabajo conjunto forjó unos sólidos lazos entre chicos y chicas procedentes de unidades distintas que supuso el auténtico núcleo del Clan Estrella Polar que se desarrollaría los siguientes años. A continuación otros Clanes empezaron a seguir el mismo, o parecido, camino que culminó con el paso del tiempo en una formación coeducativa generalizada no sólo en la etapa rover, sino extendida al resto de las unidades del Grupo.

Links:

<http://elclandelaestrellapolar.blogspot.com/>

<http://es.wikipedia.org/wiki/Escultismo>

